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Ata nº 01/2022. Ao primeiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, foi 1 

realizada a reunião ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO – COMTUR de 2 

IRATI-PR, online via plataforma Google Meet. As 08h36min, realizada a primeira 3 

chamada, responderam o chamado os seguintes conselheiros: Claudia Fagali (FAG 4 

Viagens), Diogo Lüders Fernandes e Elieti Fátima de Goveia (Unicentro), Marília Pereira 5 

Machado (AMCESPAR), Vanessa Alberton (IraTrip), Samanta Regina dos Santos Ferreira 6 

(Gabinete), Elcio de Jesus Fernandes (Sec. de Esportes), Raimundo Gnatkoski (Sec. De 7 

Agricultura), Daiane Lima (ONG Voluntaria), Mauro Paluch Filho (Boehme Bar) e François 8 

Abib (ABIH Hotel). Justificaram suas ausências: Estela Mara Rosa (ADECSUL) Rozenilda 9 

Romaniw (ADECSUL), Vilton José da Silva (Terroá Gastronomia), Marcelo Rodrigues 10 

(Secretario Desenvolvimento Econômico), Michele de Oliveira (AI que fome) e Vivian 11 

Nunes (Observatório Social). Vanessa deu as boas-vindas e fez a leitura da pauta, a qual 12 

foi aprovada a ata nº 12/2021. Iniciou comentando sobre como está a enquete do dia 13 

do turismo em Irati, até a data de hoje tinha 820 respostas sendo que 49,1% optaram 14 

por 16 de setembro (dia da Inauguração da Santa) e 50,9% optaram pelo dia 03 de 15 

dezembro (dia da inauguração do Parque Aquático). Na pauta do dia serão tratados 16 

sobre: Ingresso de novos membros e organização de cadeiras; Calendário das reuniões; 17 

Atualização do cronograma do Plano de Ação e; Associação Iratiense de Artesãos. Sobre 18 

os novos membros, Marize Guimarães (IVT) não trabalha mais com a IVT, então a 19 

Michele de Oliveira (AI que fome) irá ficar de suplente da Estela Mara Rosa (ADECSUL) e 20 

como representante da ADECSUL ficará a Rozenilda Romaniw junto com a Carla 21 

Grochoviski (Comissão da Santa), o Sr. Ademar que representava a FLONA também se 22 

desligou do órgão, como sociedade civil organizada, portanto Diogo Lüders Fernandes 23 

(INETI) juntamente com o Tiago da Associação Ítalo Brasileira Chiaro di Luna do Pinho 24 

do Baixo, como representante do Poder Público ficou a Elieti Fátima de Goveia 25 

(Unicentro) juntamente com o João Almeida (Secretário do Planejamento) e o 26 

Presidente do Conselho Municipal de Cultura Leonardo Barroso junto com o Sr. Alfredo 27 

Van Der Neut, após repassado o quadro de membros e algumas considerações, Claudia 28 

argumentou sobre a entrada dos novos membros e dos futuros, a importância da 29 

participação de todos, pois o Conselho está de portas abertas para receber novos 30 

membros, mas é muito importante que todos os participantes agreguem, há muita coisa 31 

para ser feita e sem a união é inviável. Vanessa falou que o LIONS Clube de Irati 32 

manifestou interesse em participar, e explicou juntamente com o Diogo o que é a 33 

organização: “O Lions Clubs International é a maior organização internacional de clubes 34 

de serviço do mundo, cujo objetivo é promover o entendimento entre as pessoas, usando 35 

o seguinte lema: Quando pessoas que se importam se unem, arregaçam as mangas e 36 

atuam para melhorar a comunidade, isso é uma coisa linda, uma sensação incrível para 37 

todos os envolvidos. Isso é o Lions. Ser um Leão é liderar dando exemplo, construir 38 

relacionamentos e melhorar o mundo por meio da bondade. São 1,4 milhões de homens 39 

e mulheres que se importam, servindo juntos para que possam ter um impacto ainda 40 

maior e mudar mais vidas. O Lions Clube de Irati - Paraná, ligado ao Distrito LD-1, foi 41 

https://www.facebook.com/cmcirati/
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fundado em 07 de novembro de 2021, e tem buscado desde então fazer uma diferença 42 

positiva dentro da comunidade local e regional”. Vanessa repassou como está o 43 

Cronograma de Ações e falou das prioridades, repassou item a item, deixou aberto para 44 

reorganizar as datas e metas, falou sobre o projeto das hortênsias que era para ter sido 45 

concluído em 2021, falou sobre o espaço no Parque da Vila que ainda está vazio e sem 46 

uso, neste momento Samanta explicou que existe um projeto para que esta área seja de 47 

lazer a população e também que se torne um ponto de turismo com informações. A 48 

floricultura que ganhou a licitação irá executar o projeto, porém não temos mais 49 

detalhes sobre os valores e as espécies que serão plantadas, se será mantida a proposta 50 

original do projeto enviado pelo COMTUR. Também foi abordado a questão do turismo 51 

receptivo e a necessidade de ter uma empresa fazendo esse serviço essencial, haverá 52 

uma reunião com os proprietários de vans e transportes para alinhar esse ponto. 53 

Questão de treinamento voltado para área de turismo, ministrado pelo Capacitur. O 54 

“Turi$mo $im” ficou alinhado para o próximo trimestre, devido a questão de tempo. 55 

Irati Mais Colorida, há um déficit de incentivo, é necessário a ajuda para concluir, a 56 

intenção é de entregar na Semana do Turismo, organização de eventos, utilizar os 57 

espaços que agregam, como as cachoeiras, inclusive Samanta referenciou que o 58 

deputado Evandro Romam estava defendendo este assunto, mas ainda sem retorno. 59 

Diogo pediu a palavra para falar sobre o item “Educação para o Turismo” sugeriu 60 

implantar um projeto piloto nas escolas, levar até a educação algo interessante voltado 61 

para questão de ambiental, turismo e cultura, a possibilidade de trabalhar ao menos em 62 

4 encontros, 1 vez por semana, algo que desperte a atenção das crianças, mostrando a 63 

eles a importância que o COMTUR tem no município e até mesmo para eles saberem o 64 

quanto de riquezas naturais temos em Irati, Claudia esclareceu que no momento está 65 

complicado, devido a pandemia, foi reduzido a capacidade de crianças na escola, sugeriu 66 

então no 1º semestre trabalhar com o projeto e no 2º semestre executar, para que todos 67 

possam participar, Diogo concordou em organizar e definir quando e para onde ir, 68 

solicitar o apoio de empresários e poder concluir com um lanche no final num lugar 69 

diferente como na FLONA de Irati. Claudia indagou, qual público irá participar se seria, 70 

escolas do centro, bairro ou interior, e destacou a importância de trabalhar com a escola 71 

da Vila Raquel, pois pela distância está um pouco esquecida.  Raimundo pediu a palavra 72 

e sugeriu que ao final organizar uma visita ao Colégio Florestal devido a sua riqueza em 73 

espécies, a participação em escolas de bairros, até mesmo conseguir mudas para que 74 

essas crianças possam plantar e a gratificação em revê-las no futuro. Claudia sugeriu a 75 

FLONA também como local para o plantio. Seria um grande marco na vida dessas 76 

crianças. Samanta exprimiu que seria uma grande conquista do COMTUR, Maurinho 77 

sugestionou de fazer uma trilha, e a criança ao plantar uma árvore deixar uma cartinha 78 

junto, conforme modelo que viu em Florianópolis. Samanta destacou que a ideia é que 79 

todas as escolas, até mesmo de outras comunidades façam parte deste projeto, de que 80 

cada um plantar em algum ponto da cidade, ou até mesmo fazer um jardim ou horta e 81 

que todos possam participar de alguma forma. Vanessa salientou a importância da 82 
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participação de todos para este projeto pois agrega muito ao município e também para 83 

vida dessas crianças que serão beneficiadas. Vanessa abriu espaço para os assuntos 84 

gerais, falou sobre a Associação Iratiense dos Artesãos, explicou a forma como ela soma 85 

com o COMTUR e como tem sido o trabalhos dos artesãos, frisou o projeto que está 86 

sendo feito com a Professora Franciani, para realizar o mapeamento do artesanato de 87 

Irati, ainda falta muito para deixar “uma vitrine bonita”, é necessário a ajuda de todos e 88 

que a prefeitura tem contribuído bastante, mesmo assim ainda tem muito para se fazer, 89 

sugeriu pedir ao Sr. Alfredo para fazer um meio campo entre a Secretaria de Cultura e 90 

os artesãos, Secretario Raimundo aproveitou e sugeriu fazer mais divulgação para atrair 91 

mais artesãos, comentou sobre na comunidade do Monjolo tem um senhor que é 92 

marceneiro e que faz carroça, que faz trabalho lindo, porém muita gente ainda não 93 

conhece, e falou do Projeto da Agroindústria, realizado entre a Embrapa e Conder/ 94 

Amcespar que foi aprovado pelo MAPA, e que logo será instalado na região e que isso 95 

irá fomentar o turismo na região, citou que as artesãs da comunidade do Pinho de Baixo 96 

sonham que a confecção do chapéu de buriti possa ser apresentado fora e ser 97 

reconhecido. Elieti, propôs em contar com uma ação política, para ter mais incentivo ao 98 

turismo, sente que em nossa região ele é desvalorizado, onde tem muito para se fazer 99 

porém não tem opção de hospedagem e tanto ela como outras pessoas acabam indo 100 

prestigiar outros locais por não ter opção aqui, sugestionou em realizar uma campanha 101 

tendo parceria com Amcespar, Aciai, Sebrae e demais instituições para mostrar o 102 

turismo da nossa região, conhecer as propriedades afim de movimentar o interesse 103 

rural, citou também para que o Conselho incentivasse as visitas no Café com feira do 104 

Pinho de Baixo. Vanessa relembrou que quando foi elaborado o plano de ações, foi 105 

preciso fazer um breve diagnóstico da rede hoteleira e que as recepcionistas não sabiam 106 

dizer quantos quartos e leitos tem dentro do hotel. Claudia sugeriu em oficializar isso e 107 

promover um treinamento com o grupo de hotelaria. Vanessa elencou os pontos fortes 108 

e fracos, pontos de interesse do turismo algo completo, interesse rural, natural, 109 

religiosos e eventos. Raimundo sugeriu um nivelamento do atendimento dos hotéis, via 110 

Amcespar, oferecer mesmo um treinamento via Sebrae, é essencial para melhorar o 111 

atendimento, também colocar pontos de parada para que o turista possa levar algo 112 

produzido aqui, para movimentar a venda na comunidade após a retomada pós 113 

pandemia, utilizar os canais de rádio, tv e promover ações semanais, e Vanessa frisou 114 

que esse propósito do secretário Raimundo faz parte do plano de ação que seria o 115 

atendimento ao turista, serão retomadas as visitas aos empreendimentos para estar 116 

melhorando a qualidade de serviços a serem prestados. Vanessa agradeceu Estela pelo 117 

patrocínio que a ADECSUL fez para aquisição de cerca de mil selo “É de Irati”. Vanessa 118 

agradeceu a todos pela presença, e falou que irá manter as reuniões online por 119 

enquanto, aproveitou para agradecer a Daiane que se voluntariou como membro do 120 

Conselho para fazer parte da Comissão de Avaliação do Concurso de Presépios na 121 

programação de natal e parabenizou a organização do Natal em Irati, elogiando o Sr. 122 

Secretário da Cultura, Alfredo Van Der Neut e sua equipe, ao Toko e a Fernanda da 123 
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Secretaria de Comunicação, a todos merecem o reconhecimento. Não havendo mais 124 

nada a falar, Vanessa agradeceu a presença de todos e as 10h23min encerrou a reunião. 125 

Eu, ______________________________, Marília Pereira Machado, Secretária do 126 

Conselho Municipal de Turismo de Irati, digitei. Eu, ____________________________, 127 

Vanessa Alberton, Presidente do Conselho Municipal de Turismo, subscrevo a presente 128 

ata e a assino. 129 


